

pays à la dixième session extraordinaire de l'Assemblée générale en 1978, la première session extraordinaire consacrée au désarmement.

Que nous réserve 1985?

Les entretiens à Genève en début d'année entre le secrétaire d'État Shultz et le ministre des Affaires étrangères Gromyko sont de bonne augure. Il nous faut espérer que cet événement mènera à des négociations véritables sur la réduction de toutes les armes nucléaires et sur la prévention de la militarisation de l'espace.

La troisième Conférence d'examen du Traité sur la non-prolifération se tiendra en septembre. Il nous faut faire en sorte que cette réunion soit couronnée de succès si nous voulons garantir que la prolifération des armes nucléaires ne s'étendra pas à d'autres nations. En reconnaissance de l'importance de la non-prolifération et de la prochaine conférence d'examen, les États-Unis et l'Union soviétique viennent d'annoncer qu'ils tiendront sur une base régulière des entretiens semestriels sur la non-prolifération nucléaire. Cette entente vient formaliser ce qui avait été une pratique officieuse depuis 1982. Le Canada a récemment eu avec l'Union soviétique des consultations bilatérales au cours desquelles il a été discuté en détail de la Conférence d'examen du TNP. Nous discuterons à nouveau de cette question avec les Soviétiques au printemps.

Sous la nouvelle direction de lord Carrington, l'OTAN prendra sans doute acte du nouveau et important document intitulé "Managing East-West Conflict", publié par le Aspen Institute et signé par deux douzaines de personnalités internationales et d'anciens dirigeants. Soutenant la thèse que seule une volonté et un courage inébranlables peuvent permettre à l'Est et à l'Ouest de parvenir à une sécurité véritable, le rapport ajoute que la recherche de solutions de rechange positives à la dissuasion devrait se poursuivre, parallèlement aux tentatives en vue de renforcer et de stabiliser cette dissuasion.

Au sein des nombreuses instances qui s'offrent à lui, le Canada continuera de militer en faveur de démarches réalistes visant à renforcer la sécurité. Dans cette manifestation de volonté politique du Canada, j'espère que l'opinion publique exprimera le désir commun du gouvernement et de la population de se rallier autour d'une politique nationale de sécurité qui ait comme objectif premier de prévenir toutes les guerres, particulièrement les guerres